

MOYENS FINANCIERS

La DIACT assure la gestion du Fonds national d'aménagement et de développement du territoire (FNADT) - environ 300 M€/an - et de la Prime à l'aménagement du territoire (PAT) - environ 38M€/an.

De plus, elle assure :

- la coordination de l'attribution des crédits de différents ministères relatifs aux contrats de projets Etat-Régions (près de 13 Mds€ pour 2007-2013) ;
- la coordination de l'attribution des fonds structurels européens (environ 12,7 Mds€ pour 2007-2013).

Pour plus d'informations :

- sur la DIACT et la politique d'aménagement du territoire www.diact.gouv.fr
- sur les territoires français : www.territoires.gouv.fr
- sur les pôles de compétitivité : www.competitivite.gouv.fr
- sur les pôles d'excellence rurale : <http://poles-excellence-rurale.diact.gouv.fr>
- sur la politique européenne de cohésion en France : www.projetsdeurope.gouv.fr

FINANCIAL RESOURCES

The DIACT is responsible for managing the National spatial planning and development fund (FNADT) – approx. 300 million €/year – and the Local development Bonus (PAT) – 38 million €/year.

The DIACT is also responsible for:

- co-ordinating the allocation of credits granted by several Ministries within the framework of project contracts jointly managed by the central and regional governments (approx. 13 billion € over the 2007-2013 period);
- co-ordinating the allocation of EU structural funds (approx. 12.7 billion € over the 2007-2013 period).

For more information:

- on the DIACT and the spatial planning policy: www.diact.gouv.fr
- on French local areas: www.territoires.gouv.fr
- on competitiveness clusters: www.competitivite.gouv.fr
- on rural centres of excellence: <http://poles-excellence-rurale.diact.gouv.fr>
- on the EU cohesion policy application in France: www.projetsdeurope.gouv.fr



Délégation Interministérielle
à l'Aménagement et à la Compétitivité
des Territoires

Tél. : + 33 (0)1 40 65 12 34 - Fax : + 33 (0)1 43 06 99 01
www.diact.gouv.fr



Héritière de la Délégation à l'aménagement du territoire et à l'action régionale (DATAR), la Délégation interministérielle à l'aménagement et à la compétitivité des territoires (DIACT) est un service du Premier ministre, mis à disposition du ministère de l'Ecologie, du développement et de l'aménagement durables. Elle contribue également aux missions des ministères de l'Intérieur, de l'Agriculture, de l'Economie et de l'Emploi.

Administration de mission à vocation interministérielle, elle prépare, impulse et coordonne les politiques d'aménagement du territoire menées par l'État.

À ce titre, elle assure la préparation des Comités interministériels d'aménagement et de compétitivité des territoires (CIACT) au cours desquels sont prises les grandes décisions en ce domaine.

DANS UNE OPTIQUE DE DÉVELOPPEMENT DURABLE, L'ACTION DE LA DIACT EST GUIDÉE PAR UN DOUBLE OBJECTIF :

- renforcer l'attractivité économique et la compétitivité des territoires ;
- assurer leur cohésion et leur équilibre dans une Europe élargie et dans un cadre partenarial avec les collectivités territoriales et les autres acteurs du développement local.

Pour ce faire, la Délégation :

- ○ participe à l'élaboration des stratégies nationales d'attractivité et de compétitivité économique (développement des pôles de compétitivité, rayonnement des métropoles françaises...);
- ○ met en œuvre une politique active de cohésion au profit des territoires confrontés aux mutations économiques (contrats de site, anticipation des mutations) ;
- ○ prépare les programmes destinés à améliorer l'accessibilité et à promouvoir un aménagement équilibré des territoires ruraux (pôles d'excellence rurale) et du littoral (gestion intégrée des zones côtières...);
- ○ participe à la réflexion sur l'accès aux services d'intérêt général sur l'ensemble du territoire ;
- ○ contribue à la définition, à la mise en œuvre et au suivi des politiques nationales et européennes de cohésion économique, sociale et territoriale (programmes opérationnels européens...);
- ○ coordonne la préparation et le suivi des politiques et des procédures contractuelles d'aménagement et de développement territorial associant l'État et les collectivités territoriales (contrats de projets notamment) ;
- ○ veille à la coordination des politiques sectorielles (transport, TIC...) intéressant la cohésion et la compétitivité des territoires.

La DIACT regroupe 196 agents issus de différentes administrations ou contractuels. Elle travaille en étroite relation avec l'administration déconcentrée de l'État et entretient des contacts réguliers avec les collectivités territoriales et leurs élus.

BASED ON A SUSTAINABLE DEVELOPMENT STRATEGY, THE DIACT'S ACTION IS DRIVEN BY A TWOFOLD OBJECTIVE:

- *strengthening local areas' economic attractiveness and competitiveness,*
- *securing local areas' cohesion and stability within the enlarged European Union on the basis of partnerships with local governments and other stakeholders in the field of local development.*

To this end, the DIACT:

- ○ *takes part in the design of national strategies supporting economic attractiveness and competitiveness (developing competitiveness clusters, promoting the influence of the French metropolises...);*
- ○ *implements an active cohesion policy to the benefit of local areas faced with economic and industrial change (industrial conversion programmes, anticipation of economic change);*
- ○ *prepares programmes designed to improve accessibility and to support the balanced development of rural areas (rural centres of excellence) and coastal areas (integrated coastal area management...);*
- ○ *participates in discussions on the conditions of access to services of general interest over the entire territory,*
- ○ *helps define, implement and monitor national and European economic, social and spatial cohesion policies (European operational programmes...);*
- ○ *co-ordinates the preparation and monitoring of spatial planning and development policies and contractual procedures combining the efforts of central and local governments (including project contracts);*
- ○ *ensures the co-ordination of sectoral policies (e.g. transport, ICT...) relevant to the cohesion and competitiveness of local areas.*

The DIACT has a staff of 196 with various administrative backgrounds or contracted public employees. It works in close partnership with deconcentrated authorities and is in regular contact with local governments and their elected officials.



As part of the Prime Minister's office and available to the Minister of Environment, Sustainable Development and Planning, the Interministerial Agency for spatial planning and competitiveness (DIACT) is the successor to the Agency for Spatial Planning and Regional Action (DATAR). It also contributes to the missions of the Home Office and the ministries for Agriculture, the Economy and Employment.

As an interministerial task-driven administration, the DIACT is in charge of preparing, promoting and co-ordinating the spatial planning policies carried out by the central government.

To this end, it is responsible for preparing Interministerial committee on territorial planning and development (CIACT) during which the major decisions on this subject are made.